
575ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CONGREGAÇÃO DA FACULDADE 1 

DE EDUCAÇÃO DA UNIVERSIDADE DE SÃO PAULO. Às nove horas 2 

do trigésimo dia do mês de janeiro de dois mil e vinte e cinco, na sala 122 3 

do Bloco B, realizou-se a 575ª Reunião Ordinária da Congregação da 4 

Faculdade de Educação, sob a presidência da Senhora Diretora, 5 

Professora Doutora Carlota Boto e com a presença dos membros: 6 

Professores Doutores, Rosenilton Silva de Oliveira, Cássia Geciauskas 7 

Sofiato, Cláudia Valentina Assumpção Galian, Lívia de Araújo Donnini 8 

Rodrigues, Elio Carlos Ricardo, Ana Paula M. Duboc, Iracema Santos do 9 

Nascimento,  Maria Letícia Barros P. Nascimento. O Sr. Ian Vinicius G. 10 

dos Santos Rusig, representante discente da graduação e Giovanna 11 

Barbosa Carrili, suplente do representante discente da graduação a Sra. 12 

Daniela Cristina Matos Borges, representante dos servidores técnico 13 

administrativo. Justificaram a ausência: Profs. Drs. Valdir Heitor Barzotto, 14 

Vinício de Macedo Santos, Daniel Tojeira Cara e Vivian Batista da Silva. 15 

Havendo número legal, a Senhora Diretora declara aberta a 575ª Reunião 16 

Ordinária da Congregação da FEUSP. Iª PARTE - DISCUSSÃO E 17 

VOTAÇÃO DE ATA: 1. Discussão e Votação da Ata 572ª Reunião 18 

Ordinária da Congregação da FEUSP, realizada no dia 31/10/2024. 19 

Colocada em discussão e, a seguir em votação, a Congregação aprovou 20 

por 11 (onze) votos, pela unanimidade dos presentes. IIª PARTE - 21 

EXPEDIENTE: 1. Expediente da Direção. Com a palavra, a Profa. 22 

Carlota Boto Iniciou a reunião desejando um excelente ano para todos. 23 

Ao começar seu expediente, disse que teve um retorno da verba que 24 

havia sido retida no ano passado, referente ao que sobrou. Assim, boa 25 

parte do que foi perdido do orçamento do ano passado retornou, 26 

inclusive, a verba do Programa USP Eficiente, que vinha de 2022, 27 

também teve um retorno. A segunda notícia é que a área da Educação 28 

da USP teve uma excelente colocação no ranking Times Higher 29 



Education. A USP figurou entre as melhores universidades em cinco 30 

áreas de conhecimento: Direito, Educação, Medicina, Artes e 31 

Humanidades, e Ciências Sociais. A Educação ficou em segundo lugar 32 

entre essas áreas, Medicina na 58ª posição, Educação na 67ª, Direito na 33 

86ª, Artes e Humanidades na 98ª e Ciências Sociais na 97ª. Comentou 34 

que ainda tem algumas reservas em relação a esse tipo de medida, mas 35 

do ponto de vista político para nós da Universidade de São Paulo, isso é 36 

muito bom, pois é um ranking que deu destaque à área da Educação. E, 37 

como sabemos, muitas vezes precisamos desse reconhecimento por 38 

parte das outras áreas dentro da própria Universidade. Os itens avaliados 39 

incluem o ambiente de aprendizado, o ambiente de pesquisa, a qualidade 40 

da pesquisa, a internacionalização e a reputação. Comentou que é 41 

importante que as chefias de departamento e as comissões compartilhem 42 

essa informação. Informou que recebemos dois funcionários novos. Para 43 

distribuir esses funcionários, é realizada uma reunião com todos os sete 44 

setores administrativos para avaliar quais estão mais necessitados de 45 

pessoal. Desta vez, os setores considerados mais carentes foram o da 46 

Contabilidade e a secretaria da Escola de Aplicação, que recebeu um 47 

técnico. Comentou que receberam do Reitor, ainda ontem, no final da 48 

tarde, uma mensagem que a deixou preocupada. Aparentemente, 49 

quando os desligamentos ocorrem no grupo básico, a Reitoria não está 50 

priorizando a contratação desse grupo. Disse que só estão contratando 51 

para vagas de técnico e de níveis superiores, o que nos leva a acreditar 52 

que talvez a política a médio prazo seja a de terceirização dos setores 53 

básicos da Faculdade, como limpeza e vigilância. Comentou que, para 54 

nós, isso é ruim, pois uma das demandas da Escola de Aplicação é 55 

justamente a de mais um funcionário para o setor básico e não temos 56 

como atender a essa necessidade, exceto por meio de remanejamento. 57 

Então, aparentemente, quando esses funcionários saírem, eles não serão 58 



substituídos por pessoas do mesmo nível. Comunicou que teve uma 59 

reunião com o Setor Administrativo e a SEF, onde cobrou o atraso nas 60 

obras. Eles explicaram que houve imprevistos e a necessidade de 61 

melhorias não previstas, como no banheiro, onde a acessibilidade 62 

precisava ser melhorada, mas a estrutura também estava comprometida. 63 

Além disso, houve um aditivo de serviço não previsto, mas aprovado pela 64 

PG. No caso da lanchonete, houve alteração no piso e nas paredes, 65 

sendo necessário quebrar tudo e refazer o piso. Segundo eles, era 66 

necessário uma equipe maior para o trabalho, mas como a SEF contrata 67 

uma empresa, não há controle sobre o número de funcionários. Desde a 68 

reunião, no entanto, a obra foi agilizada, e se comprometeram a acelerar 69 

a reforma do corredor, dos laboratórios e do Centro Acadêmico. A 70 

reforma do Centro Acadêmico e do corredor dos laboratórios deve ser 71 

concluída até o final de fevereiro, incluindo a reforma do CEPEL. A 72 

instalação de uma porta pela FAFE para uma rampa de acesso, a 73 

abertura de uma porta na sala das educadoras, a construção de um 74 

banheiro no corredor e uma saída de emergência. Além disso, o contrato 75 

para o elevador do bloco já foi iniciado. Comunicou que haverá uma 76 

formatura amanhã, com 90 formandos, que está sendo organizada com 77 

muito carinho. Este ano, foi possível realizar uma única formatura, sem a 78 

separação entre os que pagam a empresa e os que não pagam. Eles se 79 

reuniram em uma única equipe e convidaram para homenagear os 80 

docentes, destacando o Prof. Eduardo Januário como paraninfo, a Profa. 81 

Maria Letícia como patrona e a Profa. Ana Luísa como professora 82 

homenageada. Disse que teve uma reunião sobre a semana de recepção 83 

de calouros, com grande envolvimento do Centro Acadêmico. A Profa. 84 

Lívia participou e agradeceu sua colaboração, destacando a importância 85 

da inclusão da CG na organização da semana, para que também 86 

possamos receber os calouros. A última informação foi sobre uma 87 



solicitação da Ouvidoria Geral para que as Unidades desdobrassem sua 88 

Ouvidoria local. A nossa Ouvidora, Profa. Roseli está com o mandato 89 

vencido, e seria necessário renová-lo. A proposta é criar uma co-90 

ouvidoria local. Isso é importante para nós, pois a Profa. Roseli lida com 91 

duas instituições, a Faculdade de Educação e a Escola de Aplicação, 92 

cada uma com desafios distintos. Disse que a ideia dela e da Profa. Roseli 93 

foi convidar a Profa. Lívia para ser co-ouvidora, com foco nas questões 94 

da Escola de Aplicação. A Profa. Lívia aceitou o convite e, ao consultar a 95 

Escola, a proposta foi muito bem recebida. Informou que precisa 96 

submeter essa portaria à Congregação, mas perguntou a todos se 97 

aceitam que ela aprove um "ad referendum" para que possam trabalhar 98 

nas funções de Ouvidora e co-Ouvidora. Os membros concordaram. 2. 99 

Expediente das Comissões e Conselhos Centrais: a. Conselho 100 

Universitário – Sem expediente. b. Conselho de Inclusão e 101 

Pertencimento – Com a palavra, o Prof. Dr. Rosenilton Silva de 102 

Oliveira informou que tem três avisos, sendo o primeiro já divulgado, 103 

sobre a consulta referente à quantidade de eventos nas Unidades e ao 104 

número de horas necessárias para a contratação de intérprete de Libras. 105 

A PRIP realizou um pregão geral para a Unidade e irá distribuir um 106 

conjunto de horas para cobrir os eventos. Solicitam que, até o dia 31 de 107 

janeiro, seja preenchido um formulário indicando os eventos planejados 108 

na Faculdade e o número de horas necessárias. Todos os pedidos serão 109 

encaminhados diretamente para a PRIP, que fará a seleção dos eventos 110 

contemplados e as horas alocadas. O segundo informe, também da 111 

PRIP, trata dos recursos das bancas de heteroidentificação para o 112 

ingresso na graduação pelas três formas. A mudança para o ingresso de 113 

2025 é que todas as pessoas passarão por oitivas virtuais. Disse que, 114 

anteriormente, havia uma diferença entre os ingressantes pela FUVEST, 115 

SISU, ENEM-USP e Provão Paulista. A grande mudança para este ano é 116 



que, se a etapa de aferição da autoidentificação via fotografia for 117 

inconclusiva, todos os candidatos passarão por uma oitiva virtual e, se 118 

necessário, uma terceira oitiva. O último informe da PRIP trata da 119 

prestação de contas do Edital Bem Estar 2023, referente ao 120 

remanejamento de verbas pendentes. Foi informado por e-mail que os 121 

projetos contemplados com verba residual devem realizar o 122 

remanejamento até o dia 10 de fevereiro. A Assistência Financeira 123 

também foi avisada para acompanhar a devolução desses recursos até 124 

essa data. A Profa. Carlota Comentou que, sobre a contratação de 125 

intérpretes de Libras, anteriormente realizada junto à FFLCH, foi 126 

solicitado que a FUSP contratasse quatro intérpretes de forma contínua 127 

e efetiva. No entanto, a FUSP negou, alegando que essa medida deveria 128 

ser adotada pela USP e não pela Fundação. Como alternativa, será 129 

aberta uma nova contratação de empresa para intérpretes de Libras, que 130 

atenderá aos eventos internos não cobertos pela PRIP, além de atender 131 

especialmente à Profa. Silvia. c. Conselho de Graduação – Com a 132 

palavra a Profa. Dra. Lívia de Araújo Donnini Rodrigues informou que, 133 

no segundo semestre, tivemos apenas nove turmas com problemas no 134 

fechamento, o que representou uma melhoria significativa, pois no 135 

semestre anterior foram mais de trinta. Agradeceu pelo empenho de 136 

todos. Comunicou que a matrícula dos alunos ingressantes, que antes 137 

era unificada, agora está distribuída nas Unidades e o nosso Serviço de 138 

Graduação está dando conta disso muito bem. Sobre a bolsa PEEG, 139 

informou que recebemos 20 bolsas e, agora, aconteceu a homologação 140 

dos projetos, com 18 projetos inscritos. Alguns solicitam duas bolsas, 141 

outros três, totalizando 27 pedidos de bolsas. Como ocorre todos os anos, 142 

agora está aberto para os estudantes se inscreverem. Muitas vezes, há 143 

projetos que não têm nenhum inscrito. Dependendo dos resultados, é 144 

possível que solicitem à PRG bolsas adicionais. Com relação à Semana 145 



de Recepção aos Calouros, será enviado um comunicado pela Direção 146 

em conjunto com a CG. Lembrou aos professores que estão planejando 147 

seu semestre que, na semana de 24 a 27, como de praxe, o primeiro ano 148 

não terá aula devido à Semana da Recepção. Os estudantes das demais 149 

licenciaturas, os professores devem se atentar à apresentação do 150 

programa, podendo dispensar os alunos para que participem das 151 

atividades planejadas com bastante carinho. Em janeiro, foi realizada a 152 

transferência interna e atualmente há 39 vagas ociosas. No ano passado 153 

recebemos 33 alunos por transferência, selecionando 19. Assim, restam 154 

20 vagas, que serão abertas no segundo semestre, embora o processo 155 

comece no primeiro semestre. Em breve, voltaremos aos níveis normais 156 

de transferências interna e externa. Informou que em 19 de dezembro 157 

chegou um ofício da PRG sobre um segundo chamado para as verbas 158 

destinadas ao projeto de indicadores de qualidade da graduação. Na 159 

primeira rodada, houve ênfase no mobiliário e nas salas, buscando mais 160 

conforto e segurança para os estudantes. Esses processos estão 161 

tramitando bem e já estão cadastrados no sistema, mas agora foi aberta 162 

uma nova chamada. Em reunião, decidiu-se solicitar uma verba adicional 163 

para cobrir o que foi pedido no projeto do ano passado, pois os preços 164 

aumentaram significativamente desde a estimativa inicial de 165 

R$1.600.000,00, especialmente quando começaram a ser abertos os 166 

processos de pregão. Vão solicitar uma complementação para cobrir a 167 

proposta inicial e garantir a compra de todos os itens pedidos, além de 168 

atender aos espaços que não puderam ser contemplados no primeiro 169 

chamado, como o Centro de Memória, LabMat, LIET, Sala Pró-Aluno e 170 

outros itens que surgiram posteriormente e não estavam incluídos. Essa 171 

proposta deve ser aprovada na Congregação de 20 de fevereiro. 172 

Lembrou que a Reunião Pedagógica ocorrerá no dia 17 de fevereiro, das 173 

14h às 18h, e está confirmada a presença da Profa. Lucimar Rosa Dias, 174 



da UFPR, que discutirá a questão da educação antirracista. Além da 175 

Reunião Pedagógica, de 17 a 21 de fevereiro acontecerá a primeira 176 

Semana Pedagógica da USP. Também haverá uma série de eventos 177 

organizados por colegas da instituição e de outras Unidades ao longo 178 

dessa semana. O Prof. Rosenilton comunicou que, em relação às 179 

atividades da Semana Pedagógica, houve uma reunião com a Pró-180 

Reitoria de Graduação e a Pró-Reitoria de Pós-Graduação, responsáveis 181 

pelo evento. Elas garantiram que todas as atividades terão interpretação 182 

em Libras, inclusive no próprio formulário de inscrição. d. Conselho de 183 

Pesquisa e Inovação – Com a palavra o Prof. Dr. Elio Carlos Ricardo 184 

citou algumas chamadas de recursos no prazo de submissão, mas todos 185 

os editais foram enviados por e-mail. Um dos recursos mencionados é a 186 

chamada pública PROINFRA 2024, destinada a projetos de 187 

infraestrutura, com recursos consideráveis. Trata-se de um projeto por 188 

instituição, mas que pode incluir subprojetos. É desejável que haja a 189 

participação de mais de uma Unidade, o que é um fator importante na 190 

avaliação do projeto. Além disso, os recursos podem ser usados para 191 

melhorias na estrutura física e aquisição de equipamentos. A Portaria 192 

1003, de 20/12/2024, da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação, 193 

altera a Portaria 954, de 24/12, relativa ao Programa de Apoio aos Novos 194 

Docentes. Agora, os recursos destinados a esse programa podem ser 195 

utilizados não só para a compra de material permanente e de consumo, 196 

mas também para diárias de viagens, tanto para o docente quanto para 197 

os alunos de pós-graduação, iniciação científica e pós-doutorado. Além 198 

disso, o recurso pode ser transformado em 12 parcelas de Bolsa de 199 

Iniciação Científica no valor de R$ 700,00, equivalente à Bolsa Pub. 200 

Explicou que essa possibilidade de transformar recursos em bolsas ou 201 

diárias é válida somente para projetos que já possuem os recursos 202 

disponíveis. Há mais duas chamadas, sendo uma delas a chamada 203 



FAPESP dos Centros de Ciência para o Desenvolvimento. Essa chamada 204 

é para projetos com temas pré-definidos pelo Governo Estadual, 205 

principalmente na área de educação. A maioria dos temas está 206 

relacionada à avaliação de impactos de políticas implementadas, com o 207 

objetivo de encontrar soluções para grandes desafios da gestão pública. 208 

A última chamada em aberto é do Ministério da Ciência, Tecnologia, 209 

Inovação e Finep, voltada para os centros temáticos. Essa chamada é 210 

mais restrita, destinada a instituições de ciência e tecnologia, com foco 211 

no apoio à infraestrutura e aquisição de laboratórios ou equipamentos. 212 

Embora à primeira vista pareça não estar diretamente relacionada à 213 

educação, ela envolve a colaboração com comunidades ligadas a essas 214 

áreas. Esses projetos enfrentam uma grande dificuldade na divulgação 215 

das pesquisas que realizam, o que é um item de avaliação importante, 216 

mas frequentemente sub-representado. Isso pode representar uma 217 

oportunidade para a nossa área, buscando melhorar essa divulgação. 218 

Finalizando comunicou que a data do segundo Congresso de Pós-219 

Doutorandos da USP foi definida para o período de 15 a 17 de setembro 220 

de 2025. Ainda não há mais detalhes disponíveis. e. Conselho de 221 

Cultura e Extensão Universitária - Com a palavra, a Profa. Dra. Ana 222 

Paula M. Duboc informou que ainda não houve a reunião ordinária da 223 

CCEx. Comunicou que o nosso Projeto de Extensão para Professores da 224 

Rede Pública recebeu 377 inscrições, o que representa um aumento em 225 

relação ao ano passado. Em relação à PRCEU, informou que chegaram 226 

hoje internamente duas chamadas, e na CCEx, a divulgação será feita 227 

até amanhã. As duas chamadas têm a abertura e o período de inscrição 228 

simultâneos, para estarem em conformidade com as normas que regem 229 

os períodos pré-eleitorais. A PRC já sinalizou que, provavelmente, as 230 

próximas chamadas serão lançadas de forma concomitante ou muito 231 

próximas. É importante ficar atento para evitar confundir as submissões. 232 



A primeira chamada de fomento, intitulada "Programa USP e a 233 

Comunidade 2025", está relacionada à realização das AEXs, atividades 234 

de curricularização da extensão para estudantes, focadas em diversas 235 

áreas do conhecimento e voltadas para a população do Estado de São 236 

Paulo, retomando a ideia das carretas. Em breve, todos receberão mais 237 

informações sobre o edital. Explicou que a chamada tem a finalidade de 238 

apoiar financeiramente atividades de extensão de caráter transdisciplinar, 239 

que podem envolver alunos da pós-graduação. O valor máximo de 240 

financiamento para cada projeto é de R$25.000,00. Informou que a outra 241 

chamada tem foco específico na arte e na cultura, sendo intitulada 242 

"Festival de Arte e Cultura". Ela não aborda a curricularização da 243 

extensão. O recurso disponível para essa chamada é de R$15.000,00. 244 

Lembrou que hoje está ocorrendo a inauguração da exposição itinerante 245 

"USP 90 Anos - Uma jornada imersiva pelos nossos museus". Essa é 246 

uma ação que tem sido muito bem-sucedida e já foi realizada em outros 247 

campi. f. CCNInt. -  Com a palavra, o Prof. Agnaldo Arroio – Sem 248 

expediente.g. Conselho de Pós-Graduação – Com a palavra a Profa. 249 

Dra. Iracema Santos do Nascimento informa que ainda não houve 250 

reunião do Conselho este ano. Lembrou que o prazo de inscrição para 251 

alunos especiais vai até o dia 9 de fevereiro. Em relação ao processo 252 

seletivo de ingresso na pós-graduação, o edital foi divulgado no final do 253 

ano e está disponível na página da instituição. As inscrições para as 254 

candidaturas ocorrerão de 24 a 27 de fevereiro. Também lembrou que o 255 

prazo para inscrição para a renovação de bolsas de mestrado e 256 

doutorado termina no dia 4 de fevereiro. 3. Expediente da Diretoria da 257 

Escola de Aplicação da FEUSP – Sem Expediente. 4. Expediente dos 258 

Membros da Congregação da FEUSP - Com a palavra a Profa. Lívia 259 

informou que, na próxima semana, ocorrerá a segunda rodada da 260 

avaliação para progressão na carreira dos funcionários. Na Faculdade, 261 



13 colegas funcionários se inscreveram e terão a avaliação realizada pelo 262 

Comitê de Análise. Após isso, haverá o Comitê de Recurso, de maneira 263 

semelhante ao processo anterior, mas com prazos mais curtos, pois o 264 

número de pessoas envolvidas é bem menor. O Prof. Vinício comunicou 265 

que está suspendendo sua participação na Congregação devido ao 266 

processo de aposentadoria. Ele entrou em licença prêmio e, em seguida, 267 

terá um período de férias, com a aposentadoria possivelmente 268 

acontecendo em junho. Foram anos de intenso trabalho, satisfação e 269 

coleguismo em todos os sentidos. Agradeceu e se colocou à disposição, 270 

inclusive para a Direção, pois possivelmente continuará em um ciclo de 271 

Professor Sênior a partir de junho. A Profa. Carlota agradeceu, em nome 272 

da instituição, a contribuição do Prof. Vinício e parabenizou pela relevante 273 

atuação que ele sempre teve, tanto como docente quanto como gestor. 274 

Destacou que ele fez parte de uma das melhores gestões, ao lado do 275 

Prof. Marcos, uma gestão democrática que colocou a Faculdade de 276 

Educação em uma posição muito mais proeminente no cenário da 277 

Universidade de São Paulo. Também afirmou que a instituição conta com 278 

a presença do Prof. Vinício como Professor Sênior. IIIª PARTE - ORDEM 279 

DO DIA: 1. CONCURSO: 1.1. Inscrições e Banca: 1.1.1. 280 

MEMO.EDM/116/06122024 - Inscrições e Comissão Julgadora do 281 

Concurso Público de Títulos e Provas para provimento de 01 (um) cargo 282 

de Professor Doutor na área de Linguagem. Ed.44/2024. Colocada em 283 

discussão e, a seguir em votação, a Congregação aprovou por 12 (doze) 284 

votos, pela unanimidade dos presentes. 1.2. Relatório Final: 1.2.1. 285 

Relatório Final do Concurso Público de Títulos e Provas para provimento 286 

de 01 (um) cargo de Professor Doutor na área de Educação Especial do 287 

EDA e justificativa. Ed.42/2024. Candidato aprovado: Prof. Dr. Júnio Hora 288 

Conceição. Colocada em discussão e, a seguir em votação, a 289 

Congregação aprovou por 11 (onze) votos, pela unanimidade dos 290 



presentes. 2. CONVÊNIO: 2.1. REFERENDAR - MEMO. 291 

EDM/001/FE/24/01/2025 - Proposta de convênio internacional Erasmus 292 

entre a FEUSP e a UNIVERSIDAD MIGUEL HERNÁNDEZ DE ELCHE 293 

(UMH), Espanha, e European Education and Culture Executive Agency 294 

(EACEA) a ser coordenado pelo Prof. Dr. Marcos Garcia Neira. Colocada 295 

em discussão e, a seguir em votação, a Congregação referendou por 12 296 

(doze) votos, pela unanimidade dos presentes.  3. OUTROS 297 

ASSUNTOS: 3.1. Cronograma das Reuniões da Congregação da FEUSP 298 

para 2025. (Alterada a reunião de fevereiro). Colocada em discussão e, 299 

a seguir em votação, a Congregação aprovou por 12 (doze) votos, pela 300 

unanimidade dos presentes. O Prof. Elio comentou que gostaria de 301 

registrar uma iniciativa muito interessante do Governo Federal de 302 

incentivo às licenciaturas, destacando que é o primeiro governo a se 303 

preocupar especificamente com esse tema, e fez um registro de louvor a 304 

essa iniciativa. A Profa. Carlota disse que se trata do programa Mais 305 

Professores, que oferece bolsas de R$2.100,00 para docentes por dois 306 

anos e também bolsas para estudantes de licenciatura que atuarão na 307 

rede pública. Além disso, está prevista uma prova nacional para a seleção 308 

de professores, e os estados que quiserem aderir à prova poderão fazê-309 

lo. Destacou que é uma iniciativa interessante, pois o MEC está 310 

recuperando protagonismo nas diretrizes das políticas públicas do país. 311 

A Profa. Claudia Galian comentou que a iniciativa é louvável, mas 312 

acredita que é necessário um olhar crítico, pois isoladamente ela não 313 

trará a melhoria necessária. Destacou que, se não estiver associada a 314 

melhores condições de trabalho e valorização da carreira, não haverá 315 

atratividade para a carreira docente. Disse que, com essa iniciativa, 316 

poderão vir pessoas em busca apenas da bolsa, o que pode não resolver 317 

a real demanda de professores. Defendeu que uma iniciativa como essa 318 

deve vir acompanhada de outras medidas necessárias para realmente 319 



atender à demanda. A Profa. Ana Paula disse que as bolsas são muito 320 

interessantes para motivar o ingresso na licenciatura, mas tem havido 321 

muitas críticas nas redes sociais de professores já em atuação, pois a 322 

valorização para eles está ausente. Em vez de uma devida reposição 323 

salarial e melhorias nas condições de trabalho nas escolas, infraestrutura 324 

e recursos, eles receberão, por exemplo, 10% de desconto em hotéis. 325 

Falou que, embora a iniciativa seja louvável ao tentar atrair estudantes 326 

para as licenciaturas, a política precisa ser reformulada para atender 327 

melhor aos professores que já estão nas escolas. A Profa. Carlota 328 

comentou que considera importantes as ponderações e que, certamente, 329 

esse registro não diminui o mérito da iniciativa, que ao menos aborda um 330 

dos principais problemas da educação no Brasil que é a formação de 331 

professores. A Profa. Iracema relembrou a extrema necessidade de que 332 

docentes e discentes do programa atualizem seus Currículos Lattes com 333 

os dados de 2024 até a manhã, pois serão coletados pela Plataforma 334 

Sucupira. Nada mais havendo a tratar, a Senhora Diretora agradeceu a 335 

presença de todos e deu por encerrada a reunião. E para constar, eu Luci 336 

Mara R. Gimenes, Assistente Técnica Acadêmica,  lavrei  e  digitei  a  337 

presente  ata,  que  será   assinada   por  mim.                     e pela Diretora, 338 

Professora Doutora Carlota Boto                                 na reunião em que 339 

for discutida e aprovada. São Paulo, 30 de janeiro de 2025. 340 


